

---

ANALES  
DEL  
INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

---

**OFICINA:**

Calle San Martín N.º 352—Casilla 487—Teléfono 3100

COMISIÓN DE REDACCIÓN

DON JUAN LAGARRIGUE  
• RAMÓN MONTERODON ALFREDO LAGARRIGUE  
• MÁRCOS ORREGO P.

DON RAÚL SIMÓN

---

**NECROLOGIA**

DON EFREN ENCALADA ROJAS

† 22 de Setiembre de 1926.

Ha fallecido en la ciudad de Antofagasta, donde residía desde hace varios años, el ingeniero don Efrén Encalada Rojas.

El Instituto de Ingenieros de Chile, pierde con la muerte del señor Encalada a uno de sus socios fundadores; pues le correspondió incorporarse el año 1900, como socio activo, por haber sido miembro de la antigua Sociedad de Ingeniería.

Nacido en la ciudad de Copiapó, fué alumno distinguido del liceo de dicha ciudad. En el mismo establecimiento empezó sus estudios de ingeniería; pero un cambio de plan de estudios por el año 1890, lo obligó a trasladarse a Santiago para seguir en la Universidad del Estado los últimos años de su carrera. Sus buenos estudios en Química y el deseo de trabajar antes de recibirse, lo llevaron al puesto de ayudante del Laboratorio de la Universidad y después a obtener un puesto de ingeniero de la Sección de Geografía y Minas de la Dirección de Obras Públicas, habiendo desempeñado distintas comisiones en las provincias de Aconcagua y de Coquimbo, cuyas regiones mineras llegó a conocer bastante, como también más tarde las de Atacama y Antofagasta.

Obtuvo su título de Ingeniero Geógrafo y de Minas el 9 de Abril de 1900. Poco después ingresó a la Delegación Fiscal de Salitreras como ingeniero, tocándole un período de intensa labor. Desempeñó por varios años el puesto de Ingeniero Jefe.

En los últimos años, cuando una tenaz enfermedad lo obligó a buscar el descanso entre su familia, siguió ocupándose de su profesión, como consultor de sociedades mineras o perito en importantes litigios.

A la asamblea radical de Antofagasta, prestó valiosos servicios; lo mismo que a la sociedad de Beneficencia de dicha ciudad, de la que fué miembro por muchos años.

Aunque no llegaba a los sesenta años, había hecho una labor interesante.

E. L. S.

### † DON ENRIQUE RODRIGUEZ PUELMA

La dirección de Obras Públicas ha experimentado una pérdida dolorosa con el fallecimiento del Ingeniero, señor Enrique Rodríguez Puelma, acaecido el 30 de Agosto del año en curso.

Espíritu activo y de una gran disciplina de trabajo, su carrera dentro de esa importante repartición correspondió a éstas sus cualidades características. Apenas titulado de Ingeniero el año 1907, ingresó a la Dirección de Obras Públicas, con el puesto de Ingeniero Ayudante de Planta. El año 1910, fué llamado al puesto de confianza de Secretario General y como tal le tocó concurrir en 1917 a Buenos Aires, como secretario de la Comisión de Gobierno, que estudiara conjuntamente con una delegación argentina, las tarifas de carga del ferrocarril trasandino.

El año 1918 ocupaba el puesto de Ingeniero Jefe de la Inspección de Ferrocarriles, y durante el año último culminaba su carrera en el cargo de Inspector General de Caminos.

Pocas reparticiones pudieron prestarse mejor para que un hombre de la actividad del señor Rodríguez, hiciera una labor eficiente de organización y de método. Era siempre el primero en llegar a su escritorio y las últimas horas de la tarde lo sorprendían siempre, en medio de la labor.

Así como las máquinas voladoras que compiten con el viento y miran de frente al sol, nunca envejecieron, ni tomaron orin, bajo un techo protector, Enrique Rodríguez, todo dinamismo y todo corazón, cayó subitamente y emprendió la gran jornada sólo horas después de compartir con sus compañeros de labor, y dar las últimas recomendaciones del trabajo.

Cuando se inició la semana, un día después de su muerte, todo el personal se extrañaba del atraso de su jefe, e inmediatamente se pensó que sólo un accidente pudo impedirle ser puntual. Fué así como sus compañeros fueron los primeros que llegaron, consternados, hasta su lecho de muerte, donde la traidora supo sorprenderlo, arteramente, cuando su espíritu de hombre de trabajo, no podía defenderlo: durante el sueño....!

F. S. N.

